
 
PAC está decidido a no facilitar el quórum aunque pierdan 

dietas 

Asamblea paralizada por agenda del Cafta  

 

� �Esa no es manera de hacer oposición�, dice ministro Rodrigo 
Arias   

Carlos Mora J. 
 
7/27/2007 
 
Los 13 proyectos que deben ser aprobados para que 
eventualmente se ponga en vigencia el Tratado de Libre 
Comercio con Estados Unidos (Cafta) mantienen paralizada la 
Asamblea Legislativa. 

  

La fracción del Partido Acción Ciudadana (PAC) endureció su 

posición de combatir el avance de esas propuestas de ley, 

mediante ausencias que impiden el quórum en plenario y algunas 

comisiones. 

 

Esa determinación ha contado con el respaldo de los diputados 

José Merino, de Frente Amplio, y Oscar López, de Accesibilidad sin 
Exclusión. 

 

La actitud de esos 19 legisladores que adversan el Cafta obliga a 
que los restantes 38 diputados �que favorecen el Tratado� deban 
acudir al plenario para poder abrir la sesión. 

 

Ya los legisladores del PAC hicieron ver que bajo ninguna 
circunstancia serán ellos los que contribuyan a formar el quórum, 

para facilitar a los de la alianza pro Cafta el avance de la agenda de 
implementación. 

 

�Ellos saben que nos oponemos a esos proyectos y que hemos 

pedido detener los trámites mientras se realiza el referéndum al 

Cafta�, dijo Alberto Salom, del PAC. 
 

�En el PAC no les vamos a poner el hombro ni a servir de escalera 

para que usen una vía rápida para tramitar asuntos ligados a un 

proyecto convocado a referéndum�, afirmó Salom. 
 

La decisión de no formar quórum empezó a darse hace varias 

semanas a nivel de las comisiones.  

La decisión fue llevada a nivel del plenario, donde hay tres 

proyectos paralelos al Tratado en los primeros lugares que esperan 
primer debate. 

 

Se trata de la ley de protección a las obtenciones vegetales y los 
dos relacionados con la apertura de las telecomunicaciones.  

La no realización de varias sesiones ante la ausencia de la mayoría 

de diputados del PAC, generó reacciones en el Poder Ejecutivo. 
 

�Es una actitud poco responsable. No es una manera de hacer 
oposición. Los asuntos deben votarse, aunque sea en contra�, 

declaró Rodrigo Arias, ministro de la Presidencia. 
 

En las fracciones de la alianza hay un llamado a sus diputados para 
que no falten más a sesiones. Lo ha hecho también Francisco 

Antonio Pacheco, presidente del Congreso, para quien es una 
responsabilidad de todos acudir a las sesiones. 

 

También se produjeron llamados hacia la fracción de Acción 

Ciudadana.  
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�Yo espero que el PAC cambie de postura y retome su papel de 
permitir votar los proyectos�, manifestó Lorena Vásquez, jefa de la 

bancada socialcristiana. 
 

Tanto en las filas de quienes respaldan el Cafta y su agenda 
paralela como en las de quienes rechazan esos proyectos, se habla 
de disposición al diálogo. 

 

No obstante, las posiciones son tan distantes que van desde seguir 
con el trámite de la agenda y adelantar al máximo esos proyectos, 

hasta que se congelen los procesos de discusión. 
 

Las pocas conversaciones que se dieron no condujeron a nada y 
ahora se han roto ante una resolución del Presidente legislativo que 

fortalece la llamada vía rápida en el Congreso. 
 

Esa resolución calentó los ánimos de los diputados del PAC, 

quienes la tienen en apelación. 
 

También el diputado Merino considera que la resolución �constituye 

una verdadera reforma al reglamento parlamentario, que violenta la 
representación, la participación, y el principio democrático�. 

 

�Hoy bastan 38 diputados de acuerdo, para hacer lo que quieran. 

Ya no se necesitan argumentos, ni convencimiento, ni diálogo, ni 

consenso, por lo que estamos ante la declaratoria de un estado de 
excepción parlamentaria, un golpe técnico a la democracia�, 

concluyó diciendo Merino. 

 

Durante el fin de semana se buscará algún acercamiento entre 

jefes de fracciones, en procura de salvar el impasse actual.  

 

    

pdfMachine  
Is a pdf writer that produces quality PDF files with ease! 

Produce quality PDF files in seconds and preserve the integrity of your original documents. Compatible across 
nearly all Windows platforms, if you can print from a windows application you can use pdfMachine.  

Get yours now! 

http://www.pdfmachine.com?cl

